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議会運営委員会 

 

平成２２年３月１８日午後１時３０分から委員会室で開かれた。 

 

１．出席委員 

    ◎嶋田 善行    ○木澤 正男     伴  吉晴 

紀  良治     飯髙 昭二 

     中 西 議 長 

  

２．理事者出席者 

    総 務 部 長  池田 善紀 

 

３．会議の書記 

    議会事務局長         藤原 伸宏    同   係   長         安藤 容子 

 

４．審査事項 

    別紙の通り 
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開会（午後１時３０分） 

署名委員 飯髙委員、木澤委員 

 

皆さんこんにちは。大変ご苦労さまです。 

 全委員出席されておりますので、ただいまから､議会運営委員会を開会

いたします。 

 それでは､本日の会議を開きます。 

最初に、本委員会の会議録署名委員を私の方から指名いたします。 

本日の、会議録署名委員に、飯髙委員、木澤委員を指名いたします。 

両委員には、よろしくお願いいたします。 

 本日の議事は、レジメに記載のとおりでございます。 

 まず初めに、協議事項（１）付託議案について、①陳情第１号、核兵

器廃絶と恒久平和実現に関する意見書の決議についてを議題といたしま

す。 

初めに、事務局より、陳情文書表の朗読をしてもらいます。また、委

員皆さんに事前にお聞きをしたなかでは、意見書を国に提出することに

ついて異論がございませんでしたので、意見書の素案を事務局に作成さ

せております。これについても合わせて説明をお願いいたします。 

藤原議会事務局長。 

 

 まず、陳情文書表を朗読いたします。 

 

（ 陳情文書表朗読 ） 

 

 以上が、陳情文書表の内容でございますけれども、「ヒロシマ・ナガ

サキ議定書」は、お手元の資料の概要にも書かれておりますように、２

０２０年までに核兵器廃絶を目指すという内容でございます。 

当町議会におきましても、昭和６０年９月に「非核平和宣言」を、ま

た、平成７年９月には、「核実験の即時全面禁止と核兵器の廃絶を求め

る決議」をいずれも全会一致で決議をされておるところでございます。

このことから、陳情書の趣旨と目指すところは同じでございますので、



 - 3 - 

 

 

 

 

 

議会事務

局長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

そのことを踏まえまして意見書案を作成いたしました。 

意見書案を朗読いたします。 

 

   （ 意見書案朗読 ） 

 

ということで、内容につきましては以上でございます。 

なお、補足でございますけれども、初日の町長の提案にもございまし

たように、斑鳩町におかれましても、昨年の９月に平和市長会議に加入

をされているというところでございます。以上でございます。 

 

説明が終わりましたので、この陳情書につきましてご協議をお願いし

たいと思いますが、委員皆さんのほうで、何かご意見がございましたら

お受けしたいと思います。 

 

  （ な   し ） 

 

 今、事務局長より素案でございますが、作成していただきました。ま

ず、この陳情にもありますように意見書を出すということについては、

皆さんご異議ございませんか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

 ありがとうございます。そしたらこの素案について皆さんの意見をお

聞きしたいと思いますが、このままでよろしいでしょうか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

 そしたら、一応このままでもってやっていきたいと思いますので、こ

の陳情第１号については、当委員会として採択すべきものとし、「核兵

器の廃絶と恒久平和実現に関する意見書」を委員会発議をもって最終日

に提出するということで、ご異議ございませんか。 
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   （ 異議なし ） 

 

異議なしと認めます。よって陳情第１号については、当委員会として

満場一致で採択すべきものと決しました。最終日に当委員会の発議をも

って、意見書を提出いたします。 

なお、提案理由等についてはどなたか、私がしようという方はいらっ

しゃいませんか。本来なら委員長やけども、もう私あれがありますんで、

委員長報告等がありますんで、副委員長にやっていただこう思いますん

で、それでよろしいですか。 

 

   ( 異議なし ) 

 

そしたら副委員長お願いいたします。 

次に、（２）平成２２年第１回斑鳩町議会定例会について、①付議議

案の取扱いについてを議題といたします。 

各委員会に付託されていました議案につきましては、最終日の本会議

で委員長報告の後、表決となりますが､お手元の委員会付託議案の審査結

果をご覧いただきたいと思います。 

 各常任委員会に付託されました１８議案のうち、予算決算常任委員会

に付託されました議案第１４号、平成２２年度斑鳩町後期高齢者医療特

別会計予算については、賛否の討論があり、賛成多数で可決をされてお

ります。この他の付託議案については、すべて満場一致で可決となって

おります。いずれの議案につきましても、最終日の本会議で採決となり

ますが、ここで討論の有無について確認をさせていただきたいと思いま

す。 

 ただ今申し上げました議案第１４号以外の議案で、皆さんの中で討論

等を予定されている議案、あるいはまた、討論の予定があると他の議員

さんからお聞きになっている議案などがございましたら、議長次第にも

関わってまいりますので、あらかじめお聞かせをいただけたらと思いま

すが、ございませんでしょうか。 
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   （ な   し ） 

 

 それでは、現在のところ他に討論の予定はないものと確認をしておき

ます。 

なお、本会議における討論につきましては、賛否の討論者は従来どお

り、それぞれ１名とすることで確認をしておきたいと思いますが、ご異

議ございませんか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

 異議なしと認めます。 

 賛否の討論は、各１名ずつということで、確認をしておきます。 

次に、追加日程でございますが、さきほど陳情第１号につきまして、

委員会発議で意見書を提出することに決しましたので、追加日程といた

します。 

また、「国連自由権規約「個人通報制度」の批准を求める意見書」、

「冤罪を防止するため、取調べの全面可視化を求める意見書」、「ＥＰ

Ａ・ＦＴＡ推進路線の見直しを求め、日米ＦＴＡの推進に反対する意見

書」の３件の意見書を議員発議したい旨お聞きをしております。 

以上４件の意見書について、最終日の追加日程ということで確認をし

ておきたいと思います。 

この他に、皆さんのほうで議員発議など、追加日程に加える案件など

についてお聞きになられているようでしたら、ここでお聞きをしたいと

思いますが、ほかに何かございますでしょうか。ございませんか。 

中西議長。 

 

最終日、議案の終了後、副町長の退任の挨拶をその中に入れていただ

きたいと思います。 

 

はい、わかりました。 
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ただ今、議長の方から副町長の退任の挨拶をお受けしたいとのことで

ございますので、挨拶をお受けすることにしたいと思いますが、委員皆

さん、それでよろしいでしょうか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

それでは、すべての議案審議が終了いたしました後に、挨拶をお受け

することにいたします。 

付議議案の取扱いについては、以上のように進めさせていただきます

ので、議長には進行方よろしくお願いをいたします。 

平成２２年第１回斑鳩町議会定例会については、以上で終わります。 

 次に（３）次期定例会等の日程についてを議題といたします。 

 まず、５月の臨時議会につきましては、常任委員会委員については任

期１年ですので、これらの改選を行わなければなりませんので、５月に

臨時議会を開催をしたいと思いますが、まず、この件につきまして、事

務局で日程の調整をしてもらっておりますので、事務局から報告願いま

す。 藤原議会事務局長。 

 

５月臨時議会の日程でございます。これまでの臨時議会の開催状況な

どをみてますと、８日、９日、あるいは１４日に開催をしたこともござ

いましたが、ほとんどが１０日、１１日に開催をされております。本年

は、５月１０日が月曜日、１１日が火曜日となっております。いずれの

日につきましても、町長のほうの予定については、はいっておらないと

いう状況でございます。 

１０日（月）、１１日（火）のいずれも開催が可能ということではご

ざいますけれども、臨時議会ということで町長提案の議案について本会

議即決となりますことから、議案の調査研究に時間をいただきたいとい

うご意見もございましたので、事務局といたしましては、５月１１日（火）

に臨時議会を開催してはどうかというふうに考えていますので、ご検討

をお願い申し上げます。 
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 ただ今、事務局から５月１１日（火）に開催してはどうかという提案

がございましたが、このことについて、質疑､ご意見あればお聞かせいた

だきたいと思います。 

 

  （ な   し ） 

 

 それでは、５月臨時会につきましては、５月１１日（火）に予定をし

ておくということで確認をしておきます。 

 次に、６月定例会についてですが、事務局から報告をお願いいたしま

す。 藤原議会事務局長。 

 

６月定例会の日程につきましては、これまで全国治水大会の日程を考

慮し、会議日程を決めていただいていたところでございますけれども、

現在までのところ、全国治水大会の開催日が決定をされておりません。

これは例年のことでもございますけれども、例年でございますと３月末

か４月上旬に治水大会の開催日が決定をされまして、４月の早い時期に

議会運営委員会を開催していただき、６月定例会の日程をご審議いただ

いてきたところでございます。本年につきましても、誠に申し訳ござい

ませんけれども、治水大会の開催日が決定をされましてから、日程調整

をしたいというふうに考えております。また、日程調整が済みましたら、

誠にお手数をおかけいたしますけれども、議会運営委員会を開催いただ

きまして、ご審議をいただきたいというふうに思いますので、よろしく

お願いを申し上げます。 

 

 ただ今、局長から全国治水大会の開催日がまだ決まっていないので、

６月定例会の日程が決められないということと、治水大会の開催日が決

まれば、早い時期に議会運営委員会を開催してほしいということの報告

をいただきましたが、これについて何かご質問、ご意見がございました

らお聞きしたいと思います。 
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 （ な   し ） 

 

 それでは、６月定例会の日程につきましては、全国治水大会の日程が

決まりましたら、あらためて議会運営委員会を開催し、ご協議をお願い

したいと思いますのでよろしくお願いをいたします。 

 総務部長には、他の公務もありますので、ここで退席をしていただく

ことといたします。どうもご苦労さまでございました。 

 暫時休憩をいたします。 

  

   （ 午後１時４３分 休憩 ） 

   （ 午後１時４４分 再開 ） 

 

 再開いたします。 

 次に、（４）継続審査について、①今後の議会運営のあり方について

を議題といたします。 

 初日の全員協議会では、各議員さんから特段のご意見もございません

でしたので、お手元にお配りをしております答申案について、このよう

に答申をすることに決定をしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

 そしたら異議なしと認め、お手元の答申案のとおり議長に答申するこ

とといたします。 

 それでは、以上をもちまして、継続審査につきましては、終わってお

きたいと思いますが、議長から諮問を受けました「今後の議会運営のあ

り方」につきましては、長期間にわたり、皆さん熱心にご協議をいただ

き、今後の検討課題はございますものの、皆さんのご協力により一定の

結論を得ましたこと、感謝を申し上げたいと思います。どうもありがと

うございました。 

 なお、継続審査につきましては、お手許にお配りしておりますように、

閉会中の継続審査申出書のとおり、当委員会として、引き続き調査を要
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するものとして、このように決定することに、ご異議ございませんでし

ょうか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

 異議なしと認めます。議長におかれましては、継続審査の手続きをと

っていただきますようお願いいたします。 

次に、２．その他についてを議題といたします。 

 委員皆さんのほうから質疑、ご意見等ありましたらお聞かせいただき

たいと思います。何かご意見等はございませんでしょうか。 

 

   （ な  し ） 

 

 議長の方から報告等はございませんか。 

 

   （ な  し ） 

 

 事務局の方は。 

 

   （ な   し ） 

 

それでは、他に質疑、ご意見もないようでございますので、その他に

ついては以上で終わります。 

 以上を持ちまして､本日予定しておりました案件は全て終了いたしま

した。 

 これをもって議会運営委員会を閉会といたします。 

 どうも、ご苦労さまでございました。 

 

 

                  （ 午後１３時４７分閉会 ） 
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